

La Voz de Menorca

Número 9766... 15 céntimos
Número de venta... 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portezoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9766

Subscripción...
España, al mes...
Resto de España...
Estranjero, al año...

MAHON, LUNES 2 DE AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

La máscara y el rostro

¡Qué amigos tienes, Benito!

En todas las naciones existe el tipo del maleante bien vestido. Es ésta una fauna internacional. Son los hijos espirituales de Bolo Pichá. Estos tipos viven magníficamente en la paz burguesa. Sin trabajar, llegan a todo. Pero en la guerra viven mejor todavía que en la paz.

Desde que el fascismo ha tomado un encuadre legal en las instituciones del Mundo, estos hombres de la canalla dorada están en el mejor de los paraísos. Un rata de hotel de éstos, un ladrón de automóviles, un falsificador de cheques, puede llegar a ser gran personaje dentro de los regímenes fascistas. Porque estos regímenes no necesitan de la moral de sus hombres. Les basta con que sean audaces, decididos y que no se detengan ante nada, por escrupulo mas o menos.

Sobre la España de Pitimini han caído una gran cantidad de esos aventureros. Unos son portugueses, otros franceses, otros ingleses, otros americanos. Comercian con el contrabando de armas y con todo lo que sea menester. Hacen espionaje y exportan capitales. Matan a uno que estorbe, en una esquina. En realidad, nadie sabe de donde son ni como se llaman. Porque todo es falso en ellos. Su alma, lo mismo que su documentación. Su fealdad a los que les pagan, lo mismo que sus servicios.

Desde el comienzo de la militarada, Queipo de Llano, tenía a su lado a uno de esos aventureros. Era éste Emilio Griffith. El se decía inglés. Era gran conocedor de las cuestiones de la Banca y de la Bolsa. Queipo de Llano le hizo enseguida una especie de ministro de Hacienda de su feudo andaluz, porque ya es sabido que pese « a la España única » que proclama el franquismo, Queipo se ha declarado autónomo y hace en Sevilla y sus contornos lo que le da su beoda gana. Emilio Griffith enseñó a Queipo los caminos de la ocultación de dinero en los bancos extranjeros. Griffith tenía un pasaporte « diplomático » y con él salía y entraba a su antojo en Gibraltar. Allí embarcaba y se iba a Londres. Despachadas las operaciones bursátiles del faraón de Sevilla, volvía a la capital andaluza y hasta otra. Todo iba como una seda...

Pero Griffith quiso ampliar su negocio. Ya no pasaba dinero sólo del generalísimo de Andalucía. Se había aventurado, puesto en relación con algunos capitalistas andaluces, a salvar a éstos algún dinero de la codicia de Queipo, y fue descubierto.

El mandón de Andalucía no se detuvo con chiquitas. Al enterarse por su policía de la deslealtad de Griffith, una noche que estaba, sin duda, agarrado al tablón, lo mandó detener y lo envió a la cárcel de La Línea. Pasada la noche y la borrachera, Queipo debió ver que había hecho una barbaridad. Griffith era el dueño de todos sus secretos. El sabía cómo, cuándo y cuánto dinero había sacado el « caudillo » fuera de España y puesto a su nombre en los bancos extranjeros. Pero como ya había dado una nota sobre la detención de Griffith, acusándole de exportador de capitales, no tuvo más remedio que sostener el tipo, y el contrabandista inglés siguió en la cárcel.

Mas no quedó resignado Griffith con su suerte, naturalmente, y comenzó a escribir a Queipo una serie de cartas en las que le pedía, al principio con ruegos, y después con amenazas, que lo sacara de aquella prisión.

¡Buena es Queipo de Llano para rectificarse! ¡Menudo carácter! ¡Valiente tiol! No solamente no hizo caso de las llamadas de su cómplice, sino que, cuando vio las amenazas, agravó su situación en la cárcel. El inglés vio que aquello se ponía feo y le comunicó llanamente su resolución de denunciarle ante Franco primero, y ante el Mundo después, si no terminaba aquel asunto. De esto hace muy poco. Desde la prisión de Griffith hasta ahora, han transcurrido dos meses. Y hoy nos llega la noticia de que Griffith se ha arrojado desde el quinto piso de la prisión de La Línea, muriendo en el acto. ¿Un suicidio? Pudiera ser, y ésta es la versión que dan las autoridades franquistas; pero, ¿no está dentro de lo posible, también, que sea un crimen, un asesinato perpetrado para hacer des aparecer a quien sabía todo cuanto en estas cosas del dinero ha hecho Queipo de Llano? Y el caso es que ha desaparecido Griffith y con su desaparición se anula uno de los testimo-

nios más valiosos para acusar a Queipo de sus raterías, para hallar el paradero de su tesoro escondido...

En la lista de los grandes estafadores que hoy actúan como agentes del fascismo— Alvarez, el de Valladolid; Cárdenas, el de Nueva York; Juan Gautier, el de Lyon; Soaza Branco, el portugués—, figurará el nombre de Emilio Griffith con caracteres de oro. Ha muerto como correspondía a su oficio. Porque sus amos, los otros estafadores de pueblos enteros— Hitler, Franco, Mussolini, etc.—, pagan así a estos miserables. Después de emplear sus actividades en lo que ellos necesitan, los eliminan. « Que el traidor no es menester, siendo la traición pasada... », que dijo el poeta.

He aquí los amigos de Mussolini. ¡Qué amigos tienes, Benito! Toda la gente maleante de Europa se ha agrupado alrededor del yugo fascista. No es sólo negra la camisa de los adheridos a esta teoría política. Lo es también la conciencia. El despojo, el crimen, la estafa, la falsificación, el espionaje, son los métodos que se emplean en el fascismo para llegar a la tiranía final. Ruin es el camino que emplean los propagadores de esta « idea de salvación » para arribar a la victoria. Cuando llegan, muchos de los que les acompañaron de buena fe, se asombran de ver donde estaban metidos. El afán de conservar sus privilegios y su dinero les lleva a algunas gentes ignoraras a ver con simpatía el sistema totalitario. Luego es ésta, al verse sin privilegios y sin dinero, como ha ocurrido en Alemania y en Italia, como está ocurriendo ya en España en la zona dominada por las hordas fascistas. Y es que el descubrimiento de Mussolini fué magnífico. Convertir al bandido, al apache, al ganster en político y adueñarse de la nación e implantar su ley, es un progreso en el mundo del delito que se han merecido los burgueses más que nadie. Así verán la diferencia que hay entre los que quieren una distribución mejor de la riqueza y los que hacen de la riqueza lo que ha hecho Queipo de Llano por mediación de su cómplice, el mcer to en la cárcel de La Línea...

EZEQUIEL ENDERIZ

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Se ha registrado otra sublevación en Granada.—Numerosos moros han sido ametrallados. :: ¿Ha sido asesinado el general Cabanellas?
La manifestación organizada en París con motivo del asesinato de Jaurés, termina al grito de ¡Aviones para España! :: El conflicto amarillo.—Los obuses japoneses destrazan dos escuelas americanas y causan varias víctimas en la Concesión francesa de Tien Tsin

Los facciosos rechazados al Norte de Quijorna y Villanueva de la Cañada

Madrid.—Durante la mañana del sábado los facciosos efectuaron algunos breves intentos para mejorar sus posiciones. Primero presionaron sobre Villanueva de la Cañada, pretendiendo correrse hacia el Oeste de dicho pueblo. En el ataque que fué de poca duración se emplearon varios carros de asalto. La reacción viva de nuestros soldados les obligó a plegarse de nuevo hacia sus anteriores posiciones, sin haber logrado ninguno de sus objetivos.

Poco más tarde y con las mismas características, nuestros soldados tuvieron que rechazar un ataque al Norte de Quijorna, consiguiendo hacer abortar la iniciativa de los rebeldes con bastante facilidad.

En ambos intentos los facciosos sufrieron bastantes bajas, mientras que nuestras fuerzas tuvieron que lamentar pérdidas insignificantes.

Consejo de Ministros

Valencia.—Ayer celebró Consejo de Ministros ordinario.

En la referencia facilitada a la prensa, se dice que el Gobierno trató de la situación general española en sus diferentes aspectos, y en relación con la política internacional.

El ministro de Estado, informó del estado actual de la política exterior,

El ministro de Defensa, pidió se le concediera permiso para conceder algunas recompensas y ascensos a los jefes, oficiales y soldados que se han distinguido en los

últimos combates. El Gobierno concedió dicha demanda.

El próximo Consejo será presidido por el Jefe del Estado señor Azaña.

Se ha verificado el entierro de José Antonio Barrio.

Madrid.—Desde anoche estuvo expuesto el cadáver de José Antonio Barrio, en el local de la C. N. T.

Hoy a las once de la mañana se ha verificado el entierro.

Entrega de una bandera

Madrid.—Ayer por la mañana se verificó en el Teatro Calderón, de esta capital,

el acto de la entrega de una bandera al Batallón 168 de la 42 Brigada.

El comisario político de dicha Brigada pronunció un discurso, cerrándose el acto a los gritos de ¡Viva el Ejército Popular! y ¡Viva la República!

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa)

Madrid 31 de julio a las 24 horas.

Centro
En los sectores inmediatos a Madrid el enemigo con gran derroche de bombas de mano intentó alcanzar algunas de nuestras trincheras siendo enérgicamente rechazado y ocasionándole bajas vistas. En tanto nuestras fuerzas venciendo una dura resistencia lograron apoderarse de algunas posiciones enemigas.

En la zona de retaguardia nuestras tropas lograron volar un tren enemigo.

Sur Tajo
En Toledo y Talavera, fuego de cañón y mortero, respectivamente.

Sur
El enemigo intentó realizar un golpe de mano contra nuestras posiciones de Los Mosquitos y Dehesa Alta, siendo rechazado.

En las cercanías de Porcuna, tiroteos y algún fuego de cañón, sin consecuencias.

Este
Sin novedades dignas de mención.

Madrid 1 de agosto a las 24 horas.

Centro
Actividad por el fuego de diversas armas en algunos sectores de este frente.

Este
Ligeros tiroteos en las cercanías de Perdiguera. Nuestras fuerzas han realizado con éxito un golpe de mano, cogiendo algunos fusiles, bastantes municiones y ocasionando al enemigo bajas vistas.

Noche
Cañoneo enemigo en algunos sectores del frente de Santander.

Sur
Fuego de fusil, ametralladora y cañón en el sector de Pitre. Cañoneo enemigo sin consecuencias en Adamuz. En Ovejo las baterías enemigas batieron con intensidad nuestros puestos de mando y las posiciones de dicho sector.

Hubo presión rebelde, sin más consecuencias en nuestras posiciones de Calderón y Pica Perdiz.

Sur Tajo
En una incursión realizada por nuestras tropas en las cercanías de Navalvillar de Ibor se capturó al enemigo 6 prisioneros y unas 1.000 cabezas de ganado.

Teruel
Las tropas enemigas atacaron ayer tarde nuestras posiciones de la Casa Forestal, siendo rechazados. Durante la mañana de hoy han logrado filtrarse en las inmediaciones al Sur de dicha Casa Forestal, ocupando Vase.

Parte Oficial del Aire
Madrid 31 de julio a las 24 horas.

Centro
Nuestros aparatos realizaron ayer servicios de bombardeo contra Pozuelo de Alarcón, estación de dicho pueblo, contra concentraciones enemigas observadas en la Casa de Campo. También fué bombardeada una columna de autos en Esteros, las posiciones enemigas de Majalahonda y otros puntos.

Se prestaron así mismo numerosos vuelos de reconocimiento.

Este
Esta mañana fué bombardeado un convoy en la carretera de Montebán.

